
 

 

N I E DE RSC HRI FT  

 

 

über die Sitzung des Beteiligungsrates  

am Mittwoch, 07.07.2021, 

Rathaus, Marktstraße 50, Ratssaal 

 

 

Beginn: 18:03 Ende: 19:30 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

  

Susanne Burgdörfer anwesend bis 18:50 Uhr 

  

Christian Kolain  

  

Kim Neumann  

  

Hans Peter Thiel  

  

Dr. Gisela Kalvoda  

  

Harald Krapp  

  

Georg Schmalz ab 18:20 Uhr 

  

Andrea Band  

  

Maika Eglinski  

  

Detlef Stephan  

 

  

Evi Julier  

 

Ricarda Bodenseh  

 

 

Abwesend 

  

Hermann Demmerle  

  

Lena Dürphold  

  

Lea Saßnowski  

  

Linda Galm  

  

Ann-Kathrin Hammer  

  

Michael Meyer  

  

Timo Bühl  

  

Regine Deutsch  

  

Alexandra Fischer  

  

Cäcilia Fischer  



 

 

  

Peter Franke  

  

Achim Fuchs  

  

Vera Krupinski  

  

Hans Schwitzke  

  

Diethard Wehn  

 



 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Bürgerbeteiligung in Bebauungsplanverfahren 

  

2. Ausbau der Landauer Feuerwehr 

  

3. Onlinebeteiligung #attraktiveinnenstadt 

  

4. Bürgerinfoveranstaltung Geothermiekraftwerk 

  

5. Bürgerinfoveranstaltung Nachtragshaushalt 2021 

  

6. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 

 

 

Die Vorsitzende Ricarda Bodenseh begrüßte die Teilnehmerinnen und Teilnehmer.  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Bürgerbeteiligung in Bebauungsplanverfahren 

 

Maximilian Render vom Stadtbauamt stellt das Prozedere der Bürgerbeteiligung in 

Bebauungsplanverfahren vor. 

 

Mitglied Harald Krapp meinte, dass die Information der Bürgerinnen und Bürger mit 

dem Amtsblatt über diese Verfahren unbefriedigend sei. 

 

Vorsitzende Ricarda Bodenseh erklärte, dass das Amtsblatt als Newsletter per E-Mail 

versendet und auf der Homepage veröffentlicht werde. Außerdem gebe es einen 

Aushang im Rathaus und auf Wunsch sei es möglich, das Amtsblatt auch postalisch zu 

erhalten. Pressemitteilungen zu Offenlegungen würden von Medien wie der 

RHEINPFALZ nicht veröffentlicht. Darum sei man nun dazu übergegangen im 

Beteiligungskalender auf mitredeninLD.de in übersichtlicher Art und Weise über solche 

Beteiligungen bei Bebauungsplanverfahren zu informieren. 

 

Mitglied Hans Peter Thiel sagte, es sei gut Beteiligungen vielfältig zu kommunizieren, 

um möglichst viele Menschen zu erreichen.  

 

Mitglied Krapp schlug vor, bei Änderungen von Bebauungsplänen etc. die 

unmittelbaren Anwohnerinnen und Anwohner frühzeitig zu informieren. 

 

Mitglied Dr. Gisela Kalvoda meinte, dass die Beteiligungsplattform mitredeninLD.de 

schon ein guter Weg sei und sich sicher mit der Zeit durchsetzen werde. 

 

Mitglied Christian Kolain regte an, die mobile Ansicht der Plattform zu optimieren. 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Ausbau der Landauer Feuerwehr 

 

Brand- und Katastrophenschutzinspekteur Dirk Hargesheimer berichtete dem 

Beteiligungsrat, dass Queichheim eine eigene Feuerwehr bekommen solle. Laut 

Feuerwehrbedarfsplan sei das nötig, um zu gewährleisten, dass jeder Ort in Landau und 

den Stadtdörfern innerhalb von 8 Minuten von Einsatzkräften erreicht werden könne. 

Um Mitglieder zu gewinnen sei er im Kontakt mit dem Ortsbeirat und den 

Queichheimer Gewerbetreibenden. Außerdem seien die Einwohnerinnen und 

Einwohner per Brief informiert worden. 

 

Mitglied Kim Neumann erklärte sich bereit, noch mal gezielt die Gruppe der 

Studierenden zu informieren. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Onlinebeteiligung #attraktiveInnenstadt 

 

Ricarda Bodenseh informierte über die Online-Beteiligung #attraktiveInnenstadt. Diese 

sei mit 110 Ideen, 70 Kommentaren und 900 Bewertungen so gut angenommen 

worden, dass die Verwaltung sie schließlich vier Wochen länger laufen ließ, als 

ursprünglich geplant. Die Ideen fließen nun in ein Strategiepapier zur Zukunft der 

Innenstadt mit ein. 

 

Dr. Kalvoda hob besonders die Möglichkeit zur Bewertung anderer Ideen hervor. Das 

habe ihr sehr gut gefallen. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Bürgerinfoveranstaltung Geothermiekraftwerk 

 

Ricarda Bodenseh informierte kurz über die Informationsveranstaltung zum 

Geothermiekraftwerk. Mit etwa 60 Bürgerinnen und Bürgern sei das Format gut 

angekommen. Der Vorschlag des Beteiligungsrats zu Erläuterungen bzgl. der 

Zuständigkeit wurde umgesetzt. Auch die Bürgerinitiative sei weitestgehend zufrieden 

gewesen. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Bürgerinfoveranstaltung Nachtragshaushalt 2021 

 

Ricarda Bodenseh informierte, dass es zum Nachtragshaushalt 2021 wieder eine Info-

Veranstaltung geben werde. Die Online-Veranstaltung zum Haushaltsentwurf sei so gut 

angekommen, dass man nun eine Hybrid-Veranstaltung erwäge. 

 

Dr. Kalvoda merkte an, dass es beim Online-Zugang eine deutlich niedrigere 

Hemmschwelle als bei Präsenz-Veranstaltungen gebe. Man könne auch zwischendurch 

mal abschalten. Das sei schon ein ziemlicher Vorteil. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Ricarda Bodenseh kam auf das Neue Parken in der Südstadt zu sprechen. Es gebe dazu 

jetzt ein FAQ auf mitredeninld.de. Außerdem werde Verkehrsdezernent Lukas 

Hartmann fünf offene Sprechstunden im Stadtgebiet anbieten. 

 

Mitglied Thiel sagte, er halt es für sinnvoll, die Bürgerinnen und Bürger künftig bereits 

vor einer Entscheidung einzubeziehen.  

 

Mitglied Kolain entgegnete, dass sich eine Gebührenerhöhung nicht wirklich als Thema 

für Bürgerbeteiligung eigne. Wenn man Bürgerbeteiligung anbiete, müsse es auch 

einen Entscheidungsspielraum geben. 

 

Stellvertreterin Maika Eglinski betonte, dass es beim Parken um sein sehr emotionales 

Thema gehe. Da komme man mit Fakten nicht gegen an. Es sei darum sehr wichtig, den 

Menschen zuzuhören und ihnen das Gefühl zugeben, dass man ihre Bedenken ernst 

nehme. Sie wünsche sich die Integration eines Kummerkastens auf der 

Beteiligungsplattform mit Filterung nach entsprechenden Kategorien. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Vorsitzende 

 

 

 

 

Ricarda Bodenseh 

 

 

 

  

Schriftführerin 

 

 

 

 

Lena Wind 
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